

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Llamamos la atencion de quien corresponda sobre el estado de abandono en que se encuentra la carretera, desde el límite de la poblacion hasta la fábrica de cal hidráulica, que por su fangoso y sucio estado demuestra poco celo.

La colección de cuadros disolventes, representandolos mas notables monumentos artísticos, en dimensiones hasta hoy desconocidas, se presentará el próximo domingo en el teatro del Circo y no en el Principal como ayer dijimos por referencia.

A espaldas del mercado hay todos los días multitud de muchachos ocupados en juegos nada productivos y bueno sería que los agentes de la autoridad les hicieran comprender que en los talleres ó escuelas alcanzarían mas fruto.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Madrid 27 de Enero.
Estimado compañero: «La Correspondencia», «El Imparcial» y otros periódicos, en sus números de ayer, dan cuenta de la carta-circular dirigida por el ministro de la Gobernación á los gobernadores civiles, sobre la organización de comités conservadores que han de impulsar los trabajos electorales. De dicho documento, que no deja de tener grande importancia, di á V. conocimiento circunstanciado en la semana última.

Dicen los amigos del general Sr. Martínez Campos, que el motivo de haberse embarcado la señora de este para la península, no es otro que el de hallarse en estado interesante y en meses mayores, y deseo de su marido de que no librarse en aquella isla para evitar que los insulares y peninsulares lleven á cabo ciertos e importantísimos regalos que preparaban para el dia del alumbramiento, con otras clases de manifestaciones que el Sr. Martínez Campos ha rehusado á todo trance.

Los simpatizadores de los insurrectos separatistas aseguran que estos traerán al nuevo Congreso de diputados de diez á doce representantes, cuyo triunfo empiezan á anunciar en tono profético; añadiendo que los elegidos serán precisamen-

te de aquellos que más se hayan distinguido por su espíritu intransigente y por su firmeza de carácter en la lucha oral.

Los ministeriales tienen por inverso mil esta versión, porque suponen que en el cuerpo electoral no tienen la fuerza que se atribuyen y que por tanto su triunfo en los comicios es imposible, aunque empleen todas las malas artes de que se han valido siempre. Afirmase que el actual capitán general de Cuba regresará á la península tan luego como se hayan hecho las elecciones generales que en breve han de convocarse, porque es hasta donde alcanza su compromiso, según expresión de las personas que tienen motivos para estar bien enteradas.

Hasta ahora no se alterado en nada el itinerario del viaje del rey á Elvas, ni se alterará, á menos que el temporal de agua se prolongara, en cuyo caso habría suspensión.

Con referencia á un telegrama recibido hoy de Palma de Mallorca, se ha dicho que el jueves inmediato se reunirá el Consejo de guerra para ver y fallar la causa que se sigue á la guardia civil, por el delito de que todo el mundo tiene conocimiento.

Dícese que el decreto de disolución de las Cortes verá la luz pública en la «Gaceta» de los últimos días del mes de Febrero ó primeros de Marzo indefectiblemente, segú la opinión de personas al parecer bien informadas.

A última hora, un renombrado político que aunque alejado hoy de la vida activa, frecuenta cierta región, decía, que á pesar de los pregonos de los íntimos amigos del Sr. Cánovas, pudiera suceder que la cuestión magna se planteara ántes del 15 del próximo Febrero.

Lo dicho es todo lo que ha dado de si el dia, que ha sido en extremo escaso de noticias.

Su affmo.,

El Correspondal.

El viernes se observó un movimiento inusitado entre los agentes de orden público de Valencia. Parece que fué la causa de haber sido falsificada la firma del gobernador por un empleado en la sección de orden público, con lo que se dió libertad á un preso antes de cumplir su condena. El oficial del negociado se apreció de la falsificación, no sabemos si oportunamente.

Un periódico de Barcelona ha publicado las noticias siguientes:

«El ex-cabecilla carlista Vallés ha celebrado varias entrevistas con sus camaradas.

Algunos carlistas de Manresa han visitado al ex-cabecilla Nasratat.

Otro ex-cabecilla recibe, en un café de Barcelona, las visitas de algunos emissarios carlistas.

El nombre del ex-cabecilla Mariano de la Coloma va unido á ciertos rumores sobre proyectos de guerra.

Un ex-cabecilla se ocupa en Llers y otros pueblos en el reclutamiento de jóvenes para una asociación que existe en Bessiers (Francia) prometiéndoles viaje, vestido, manutención y libertad de la quinta.

Se dice haberse descubierto un depósito de fusiles en Gracia.»

No deben ser muy peligrosos trabajos que así se hacen públicos.

Se han recibido en Madrid por la vía de los Estados Unidos las siguientes noticias de Cuba, posteriores á las que ha traído el correo ordinario:

«Habana, 8 de Enero.—El ministro de Ultramar ha dispuesto que todas las monedas de plata de menor valor de un peso que haya en las cajas del gobierno de Cádiz, sean enviadas al Banco Español de la Habana para facilitar el cambio de los billetes fraccionarios.

—El gobierno de España ha aprobado la devolución de los bienes embargados á D. Miguel de Aldama.

—Habana 10.—Oro español á 100 premio. Cambios, firmes.»

Ayer falleció en Bilbao D. Tiburcio Astuy, fundador y director que fué del periódico que se publicó en Bilbao con el título de *El Euscalduna*.

Enviamos á su familia la expresión de nuestro pésame.

Por la fuerza de la guardia civil que cubre el puesto de Elorrio ha sido detenido estos días el paisano Martín Ibabe Urquina, de 34 años de edad, y de oficio cantero, el cual llevaba dos cédulas de vecindad que consta, en una ser natural de Mondragón (Guipúzcoa) y en la otra de Aramayona (Álava), dedicándose á la vi-